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Protokoll über die ordentliche Mitgliederversamm-

lung des Ortsverbandes Stromberg, P51 am 
10. März 2017 

 
 
Top1: Festlegung des Protokollführers: 
 Protokoll: Gerhard Grözinger, DL4SBL 
 
Top2: Vorstandsbericht des OVV Lothar Makkens, DL1SBF 

Der Vorstandsbericht von OVV Lothar beginnt mit einem Jahresrück-
blick und dem Dank an den Wirt unseres OV-Lokals bei dem wir seit 
vergangenen November wieder zu Gast sein können. 
OVV Lothar erinnerte an den VHF-Kontest im März 2016 bei dem eine 
neue Antenne und ein neuer Transverter erstmalig zu Einsatz und da-
durch ein gutes Ergebnis zustande kam. 
Unsere traditionelle 1.Maiwanderung führte Mitglieder und Freunde des 
OV von Freudental aus vorbei am Löchgauer Segelfluggelände zum 
Blütenfest nach Walheim und zurück. 
 
DFØSX nahm im Mai wieder vom Radarhügel aus am DARC-VHF-UHF-Kontest teil. Am 29. 
Mai konnte Herbert, DL2DN, in seiner 250. OV-Runde, 10 Jubiläumsteilnehmer  begrüßen. 
OVV Lothar dankte Herbert für sein Engagement, diese zu moderieren. 
 
Am 23. Juli fand das 22. Relaisfest in Hohenhaslach statt. Bürgermeister Fiedler, DK7IE, be-
suchte unser Festle. Ein Quadrocopter, mit Jens, DL7ACN am Steuer, zeigte den Anwesen-
den eindrücklich die Möglichkeiten die eine Drohne bietet. Es wurden damit ausgezeichnete 
Fotos von unserem Relais gemacht. Insgesamt  kamen 80 Besucher, davon 64 Lizensierte. 
OVV Lothar zitierte ein Dankschreiben von Matthias, DL1CG an alle Helfer beim OV-Festle, 
in dem Matthias sich diese tolle Unterstützung auch für anstehende Konteste wünschte. 
 
Zur Überbrückung der Sommerpause gab´s auch letztes Jahr wieder ein „inoffizielles“ Tref-
fen am 2. Augustfreitag im ISAK-Besen. 
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Am 13. August hatte eine Gruppe um Hans, DL8SCA, sich die Reparatur unseres Relais 
DBØGK vorgenommen. In 5 Stunden wurden von Profikletterern Kabel und Antenne in-
standgesetzt. Lothar dankte Hans und dem Team aus dem OV Heilbronn. 
 
Im September  fand der SSB-FD – VHF-Kontest auf dem Radarhügel statt. OVV Lothar 
dankte bei dieser Gelegenheit der Verwaltung des Zweckverband „Eichwald“ für die seit über 
20 Jahren gültige Zustimmung vom Radarhügel aus Betrieb machen zu dürfen.  
Weiter berichtete OVV Lothar davon, dass Willi, DJØBO Fünfter bei der Kraichgau-Session 
wurde. 
Im Marconi-Contest  konnte Herbert, DL2DN, 6 QSO mit Entfernungen über 600 km ins  Log 
bringen. ODX war 667 km zu OM3W in JN99CH. 
Mit Arno, DL1CW und seinem Team wurde im CQWW-DX, Madeira „aktiviert“. Für fast 
12.000 QSLs in 48h gratulierte Lothar für diese tolle Leistung. 
Im November testete Uwe, DL4AAE beim CQWW-CW seine neue Delta-loop. 727 QSOs in 
34 CQ-Zonen und 1114 DXCC-Länder kamen ins log. 
 
OVV Lothar berichtete erneut von seiner persönlichen Überraschung die er durch einen Bei-
trag im Januarheft  der cqDL unter der Rubrik „Der Gute Geist“ erfuhr. Lothar wurde als 
QSL-Manager in Reimform geehrt, da er seit der OV-Gründung im Jahre 1983 dieses Amt 
sehr erfolgreich inne hat. 
Mit 7 Rufzeichen aus dem OV war der P51 beim 10m-Januar-Kontest vertreten. 
Am 28. Januar gab es bei Florian, DL6SEV den WRTC-Aktions-Unterstützungstag. Es wur-
den die 20m-Elemente des WRTC-Spiderbeams in der Zimmereiwerkstatt angefertigt. Lothar 
zitierte Arno, DL1CW, dem die Aktion, sowie allen Teilnehmern,  großen Spaß gemacht  hat-
te. 
 
Abschließend bedankte sich OVV Lothar für die Mitarbeit bei allen Unterstützern des OV und 
kündigte an, altershalber, nächstes Jahr nicht mehr für den Vorsitz des OV P51 zu kandidie-
ren. 
OVV Lothar gab bekannt, dass Jürgen Klein, DL4SFB seit nunmehr 25 Jahren Mitglied im 
DARC ist. Seine persönliche Ehrung wird an einem der nächsten OV-Abenden vorgenom-
men wenn er anwesend sein kann. 
 
Mit einem Weingeschenk bedankte sich der Vorstand bei mehreren OV-Mitgliedern für den 
persönlichen Einsatz im zurückliegenden Vereinsjahr. 
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Mit der Einladung zur nächsten 1.-Mai-Wanderung beschließt  OVV Lothar seinen Vor-
standsbericht der diesjährigen HV. 

 
 
Top3: Bericht des stellvertretenden OVV, Matthias Kienle, DL2CG 

In Ergänzung des Vorstandsberichts von OVV Lothar, berichtete Matthias vom VHF-
Kontest des letzten Wochenendes. Mit entsprechendem Equipment wurden Kabel, Anten-
ne und Transverter professionell durchgemessen und die Bänder mit 
einem Spektrumanalyzer gescannt. 
So gut vorbereitet konnte der Kontest beginnen. Matthias war voll des 
Lobes über den gelungenen Verlauf des Kontestes. Es konnten mehr 
als 400 QSOs mit einem ODX von 738 km und einer Durch-
schnittsentfernung von 275 km, erreicht werden. 
Sein Extradank ging an die Helfer beim Auf- und Abbau. Matthias er-
innerte daran, dass nur ein Team mit verlässlichen Mitgliedern erfolg-
reich sein kann und wünschte sich weiterhin tatkräftige Mithelfende bei 
Auf- und Abbau, als auch beim Funkbetrieb. Jeder der Betreib machen 
will, wird umfassend in die Hard- und Software eingewiesen. 

 
Top4: Bericht des Kassiers Andreas Jäckle, DF2AJ 

Kassier Andreas, DF2AJ berichtete von verschiedenen, auch größeren  Ausgaben für neu-
es Equipment. So wurden u.a. ein TRX, Antennen und ein Masten gekauft. 
Detailliert und transparent trug Andreas seine Einnahmen und Ausgabenbilanz vor. 
Mit dem verbleibenden Guthaben könnte ein Transverter angeschafft werden. Für eine Er-
gänzung unseres 2m-Relais mit einem DMR-Umsetzer wären wir jedoch auf  Spenden  an-
gewiesen. 
   

Top5: Bericht des QSL-Vermittlers, Lothar Makkens, DL1SBF 
Im Jahre 2016 kamen aus Baunatal 6115 QSL-Karten. Es wurden über das QSL-Büro 
2289 Karten versendet. Das war mit einem Gesamt-Kartenumsatz von 8404 Stück der 
niedrigste QSL-Umsatz seit 2005. 
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Wie viele Karten bereits über Global-QSL vermittelt werden, kann nicht ermittelt werden. 
Lothar bedankte sich abschließend für das Vertrauen in seine Arbeit.  

  
Top6: Bericht des Fieldday-Koordinators Arno, DL1CW  

Aus privaten Gründen konnte Arno nicht anwesend sein und berichten.  
OVV Lothar entschuldigte Arno. 
 

Top7: Bericht des Relaisverantwortlichen, Hans Müller, DL8SCA 
Hans berichtete vom Betrieb des neuen Relais, insbesondere von der 
gelungenen Reparaturaktion. Hans konnte mitgebrachte Fotos von 
der Aktion zeigen. Durch entsprechende Messungen konnte im 
Nachhinein ermittelt werden dass an der alten Antennenanlage, unter 
anderem, schadhafte, schlechte Kontakte des Antennenkabels zu den 
Steckern für die schlechten Werte verantwortlich waren. 
Hans berichtete davon, dass nur mit der Zustimmung der ENBW ein 
Spiegel für DMR beim Relais auf dem ENBW-Masten angebracht 
werden soll. Die Genehmigung für unser 70cm-Relais hat Vorrang 
und darf dadurch nicht gefährdet werden.   
Eine Entscheidung seitens der ENBW steht noch aus. 
 

Top8: Bericht des Jugendgruppenleiters Dominic Lebherz, DL1CD 
Dominic konnte aufgrund eines privaten Termins nicht anwesend sein. OVV Lothar ent-
schuldigte Dominic und konnte im Namen von Dominic verkünden, dass auch dieses Jahr 
wieder eine Teilnahme am Ferienprogramm der Stadt Sachsenheim geplant ist. Dominic 
freut sich auch diesmal wieder auf Unterstützung durch Mitglieder des OV. 
 

Top9: Entlastung des Vorstandes 
Alfred, DL4SBF, beantragte bei den Teilnehmern der HV die Entlastung des gesamten 
Vorstandes. Alfred hat durch Abstimmung in der HV die einstimmige Entlastung des Vor-
standes festgestellt. 

 
Top10: Aussprache zu den Berichten 

In der Aussprache wurde berichtet, dass der letztjährige Transverterkauf rückgängig ge-
macht wurde, da der Transverter durch eine Modifikation für uns unpassend war. 
OVV Lothar ergänzte mit den Infos, dass der OV Schwieberdingen anlässlich seines Jubi-
läums eine Festschrift herausgegeben hat und er als „Nachbar-OVV“ ein Grußwort zur 
Festschrift beigetragen hat. Des Weiteren wurde von ihm an den Funktag in Kassel und die 
diesjährige HAM-Radio erinnert. 

  
Top11: Vorstellung und Diskussion: OV-Arbeitsplan 2017 

Für den Aufbau und den Betrieb eines DMR-Relais am 2m-Relaisstandort, muss eine 
EnBW-Genehmigung vorliegen. Die Anschaffung, der Aufbau und Betrieb wird für den OV 
nicht ohne Spenden finanzierbar sein. Sobald die Genehmigung der ENBW vorliegt wird 
hierüber extra durch den Vorstand informiert werden. 
 
Florian erinnerte an den gekauften Masten der mechanisch gekürzt, entrostet und neu ge-
strichen werden muss. Es sind auch Seilrollen auszutauschen. Eine Aktion ist anstehend. 
Der massive Mastfuß darf auf dem Radarhügel fest installiert werden und dort verbleiben. 

 
 
TOP12: Verschiedenes  

Zum Abschluss der HV machte OVV Lothar auf die neue Mitgliederliste aufmerksam, die 
dankenswerterweise Harald, DL5SDI, aktualisiert hatte und bedankte sich nochmals extra 
bei den OV-Mitgliedern für ihr Engagement  in der Vereinsarbeit. 

 
Insgesamt  waren laut Anwesenheitsliste, 21 stimmberechtigte Teilnehmer an der Hauptversamm-
lung anwesend. 
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Presse-Rückschau unserer HV: 

 
 
 
QSL-Statistik: 
Im März haben wir 239 QSLs nach Baunatal geschickt. Es sind 552 QSLs aus Baunatal für P51 eingetrof-
fen. 
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Termine und Conteste: 
 
>>> Morgen: 

Konteste im April: 
 

Die Baden-Württemberg-Aktivität 2017 steht vor der Tür. 
Am Sonnabend, den 15. April 2017 (Ostersamstag) ist es soweit. 

  
Ausschreibungen unter www.darc.de/a36/bwa 

Neuerungen: 

1. Der Wanderpokal für den besten Ortsverband entfällt. 
2. Logeinsendungen ganz bequem über die Eingabemaske 

   http://www.darc.de/a36/bwa (ab Wettbewerbsende geschaltet) 
3. Fragen können ab sofort über eine Eingabemaske unter derselben 

   Adresse gestellt werden. 

vy 73 

Wolf, DK4IO, Manager BWA 2017 

 

17.04.2017 1500 -
1730 KW CW SSB DARC-Ostercontest 

 
 
Weitere Informationen findet ihr in der April-CQ-DL auf den Seiten 64 bis 66. 
 
WPX-Contest: 

Mein Ergebnis vom WPX. War trotz der schlechten Bedingungen ein Erlebnis - das erste Mal mit  

Antennen :-) Am Sonntag hat allerdings das Wetter gesiegt. 

 

73 Andy, DF2AJ 

Redakteur „down under“: 
Unser Redakteur Gerhard, DL4SBL ist mit seiner Familie derzeit in VK unterwegs. „Wetter ist tropisch ge-
wittrig, 28-30 °C, bedeckt, immer wieder regnets. Das Meer ist fast genau so warm...“ 
Schönen Urlaub, 73, Lothar, DL1SBF 


